



EDITORIAL

Acto de fe de Cataluña

Barcelona ha rendido ayer al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación de regreso de su triunfal visita a la Italia imperial a donde supo llevar y desplegar a los ámbitos cesáreos de la Roma eterna todo el contenido espiritual de la España recobrada en su victoria contra el demo-marxismo internacional, un recibimiento apoteósico, delirante, cual cumple a los altos merecimientos que en su triple aspecto de apóstol, misionero y gobernante ha conseguido don Ramón Suñer.

Pero no es, en esta ocasión, la ilustre personalidad de nuestro genial gobernante lo que queremos destacar. Otras plumas con más autoridad y más resonancia por los órganos que las acogen, han puesto de relieve estos días la alta misión y el éxito con que la ha llevado a cabo, por sus dotes extraordinarias, la señera personalidad que rige hoy, por la confianza del Caudillo, actividades y tareas tan importantes en nuestra Patria, para que sea necesario exaltarla ante nuestros lectores y todo lo que en tal sentido fuéramos capaces de consignar no añadiría, por nuestra modestia, un ápice a la gloria, tan justamente obtenida como debidamente rendida, de nuestro ilustre estadista.

Lo que queremos subrayar y lo hacemos con satisfacción pocas veces tan hondamente sentida por haberse registrado el hecho que la motiva en nuestra querida tierra catalana, es el sentido de manifestación colectiva de nuestra patria chica hacia el gran hombre español, que han tenido los actos de ayer en Barcelona, sin antecedentes por su esplendor y por su fervor popular. Porque en el apoteósico recibimiento de que la prensa de esta mañana nos dá cuenta, tributado ayer en Barcelona, no era solo la gran capital hermana la que lo ofrecía, tremante de entusiasmo. Por la presencia física de representaciones cuantiosísimas llegadas de toda Cataluña en las que figuraban las más relevantes personalidades de cada ciudad y comarca, junto a la masa barcelonesa, y por la presencia espiritual que por vía del recuerdo emocionado teníamos en la tarde de ayer en Barcelona con la adhesión y constancia más ferviente, los que por imposibilidad material de asistencia hubimos de contentarnos con poner allí nuestro corazón y nuestro pensamiento, ha sido toda la región catalana la que en ofrenda de gratitud y adhesión rindió a don Ramón Serrano Suñer, transfiguración de la Nueva España; su ferviente y emocionado acto de fe en el Caudillo y en la España Grande que se está forjando bajo sus directrices de conductor genial.

Este era el verdadero significado de ayer. Acto de fe en Franco y en España; afirmación solemne de una voluntad y una decisión fervientemente sentidas siempre, pero, durante un tiempo, adormecidas al perverso arrullo de criminales propagandas que al socaire de una falsificación disimulada llegaron a presentar una Cataluña deformada, secuestrada diríamos mejor, como si de ella hubieran desaparecido sus grandes cualidades de españolísima porción de la Patria Una.

Acto de fe y de adhesión que en cuanto Cataluña, libre y salvada de sus carceleros que pretendieron deformarla con mutilaciones secesionistas repudiadas por sus hijos mejores y reñidas con lo que constituyen sus ancestrales sentimientos de histórica unidad, ha podido espontáneamente expresar, lo ha hecho con una rotundidad imponente e inequívoca, esplendorosamente, como lo hizo ayer al recibir a don Ramón Serrano Suñer, heraldo de la España renacida.

Cuanto en el interior como en el extranjero, quisieron especular con fermentadas actitudes o supuestas frialdades de la catalana región, han recibido, con el apoteósico entusiasmo español de que ayer dió muestras Cataluña, congregada en Barcelona, el más definitivo mentís y la más absoluta negación a sus maquinaciones desorbitadas. Cataluña, liberada por Franco, se siente hoy española, más española y sólo española; puesto que con la salvación de España ha hallado su salvación, y sólo con España, de la que ha que es, ha sido y será siempre preciado florón, hallará grandeza dentro de la suprema grandeza que Franco, el Libertador, dará a la Patria Una.

JEFATURA PROVINCIAL DE PROPAGANDA.

Sindicatos verticales

La revolución Nacional-Sindicalista lleva aparejados en sí varios cambios radicales en la estructura de la sociedad. Uno de ellos, lo constituye el tan hablado y discutido, sindicato vertical.

¿Qué es el sindicato vertical?

Las circunstancias que iban acumulándose principalmente en la vida fabril —incremento de las máquinas en contra del factor hombre— tendieron a establecer dos clases completamente separadas y sin ningún, casi, lazo de conexión: de un lado se agruparon los que lo tenían todo, y del otro los que no tenían nada; de un lado los empresarios, de otro los obreros; de un lado, los capitalistas, de otro los proletarios. La lucha de clases había surgido e iban perfilándose día tras día sus rasgos trascendentales.

Por un instinto de conservación, —oponer el poder de su masa a los abusos del capitalismo— se agruparon los trabajadores surgiendo los sindicatos.

El sindicalismo, modalidad exigida por las circunstancias, transformó su característica primitiva pasando por tres fases bien delimitadas: primeramente se creó el sindicato para impedir el triunfo de la máquina, pero se dan cuenta más tarde los obreros de lo inútil de sus intentos por cuanto es inevitable el triunfo de la máquina y ven entonces en la sindicación el medio factible de hacer extensivos a ellos los beneficios que la máquina proporciona. En la tercera fase, el sindicato se hace revolucionario y aspira a la destrucción del Estado y a apoderarse de la dirección de la producción, y se hace cada día más aguda la terrible lucha de clases. Pero, nace el Nacional-Sindicalismo para montar su economía sindical prescindiendo de esta diferencia entre patronos, empresarios y obreros y de la lucha entablada entre ellos, prescindiendo igualmente de la mentalidad marxista y de la capitalista, por cuanto estamos ya hartos de la adoración al mito de la superioridad del trabajo manual como también de la adoración del mito del dinero.

En el sindicato vertical, a diferencia del sindicato mixto y de las corporaciones, hay una unidad jerárquica y una dirección unitaria; los obreros, patronos y técnicos están unidos, pero con arreglo a un criterio económico, el del ciclo de la producción que estará delimitado y dividido en tantos grados como exigen las necesidades económicas.

El sindicato vertical es nuestro punto de partida y nuestro punto de llegada. No supone Sindicato previo de clases, no admite interferencias de tipo escisional, no es órgano del Estado sino instrumento que el Estado tiene para la realización de su política económica y unitaria. Porque sería verdaderamente absurdo que después de una guerra en que ya se han destruido las organizaciones que eran la base de la división económica entre españoles, fuéramos a fundar ahora nuestra organización sindical, precisamente sobre aquellas mismas organizaciones que acababan de desaparecer.

“AUXILIO SOCIAL” nació porque ningún hombre puede comer sin remordimiento mientras un prójimo muere de hambre. Ni gozar del calor, de la salud, del amor y de la piedad, mientras un hermano perece en la desesperación.

Pluma al viento

Visiones poéticas

Sube diligente por la estrecha y larga callejuela del antiguo barrio judío, sembrada a diestro y siniestro de anchas y altas portadas de vetustas mansiones, moradas de canónigo de tez calva y hebillas doradas en los zapatos, o de familias de ilustre prosapia y árboles genealógicos de rancia hidalguía.

No la amedrentan las piedras seculares, testigos silentes de escenas ruines y trágicas; sólo ellas le evocan al contemplarlas en los graciosos patios iluminados por un beso furtivo de la luna, y por la luz macilenta de un arcaico y ennegrecido farol, o bien en las esbeltas columnas y en los artísticos capiteles de góticos ventanales, las escenas de trovadores y bellas de trenzas doradas, o la coplas del mozo apuesto que ronda en torno a la reja perfumada de elaveles y madreselvas.

¡Cuántas veces al pasar por ella ha sentido la emoción indeleble de las cosas pasadas, narradas por las piedras y fácilmente forjadas en su mente soñadora! ¡Quién no las evoca, si todo en ella respira tradición, arte, poesía de un pueblo del que somos herederos!

Amenudo oye surgir del fondo de un patio, las notas nostálgicas de un Pleyel, que interpretan a Mozart, o las sencillas y límpidas melodías de Schumann o el “Claro de luna” de Beethoven. Y dominándolo todo, con majestad grave y profunda, la campana de la Seo, que con voz de “chantre” llama a oración.

Por la calle del antiguo barrio judío, sube la soñadora muchacha, reflejo fiel de la mujer española —no solo torera, como equivocadamente se la imaginan—; con gracia y donaire en sus ojos que son todo un poema, y en su rostro, que a veces es dulce cual el de una “madonna”, y otros pícaro cual el de una adolescente; y su cuerpo es grácil y modelado cual si lo fuera por los cinceles de Fidias —pero con un andar recatado de mujer honesta— y encierra una sencilla alma guardadora de grandes sentimientos y querer muy hondos.

En el quicio de un portal, le espera su estudiante embozado en lueda capa de embozos sedosos. Un rayo de luna ilumina su rostro de artista en ciernes, soñador eterno, enamorado de las viejas y arcaicas costumbres, y de todo aquello que constituye la esencia del divino arte que nos legaron nuestros padres, poetas y creadores al viejo y clásico tipo español.

Los dos han terminado su jornada; ella estudiando unas horas y aprendiendo el arte de las modistillas, otras; y en muchas, música y confección de tapices y bordados; él, dedicado a su ocupación y a sus libros que aún lleva bajo el brazo.

Se han reunido y marchan juntos; despacio, muy despacio, para poder saturarse de la poesía que respira el barrio judaico, al recibir amoroso, un beso furtivo de la luna.

No hablan para no empañar el recuerdo que acude a sus mentes, evocado al contemplar los recios portales claveteados, los góticos ventanales y los románticos patios perfumados por las madreselvas que trepan por los hierros forjados de la típica reja española. No hablan, para no turbar el reposo de las piedras

centenarias que sólo sacuden su mordora el Domingo de Ramos, con el paso de innúmeras palmas, o los días de Semana Santa, con el continuo desfile de damas y señoritas ataviadas con sus mejores galas, y muchas luciendo con donaire las clásicas peineta y mantilla españolas.

Después... la velada transcurre plácida en la mansión de ella.

Como colofón al mudo y poético coloquio sostenido con las piedras veneradas, mientras ella borda un tapiz de seda, él interpreta en el clave, una melodiosa y evocadora romanza.

Para olvidar de cuando en cuando las visiones presentes, tristes para un alma sensible cual es la suya, las musas, compadecidas, le iluminan a ratos, y para mitigar sus pesares, le dan fiebre de crear; dulce fiebre que transporta a regiones de ventura, aunque irreales, no por ello menos placenteras!

Estas compasivas musas, viéndole sumergido en el caos triste en el que se sumerge demasiado amenudo, su espíritu atribulado, le han sugerido estas dos visiones: la retrospectiva y la futura.

—Tú has sido mi musa; tú, mi Erato y Calíope; tú, la geniecilla de mi cuentos de hadas; tú, mi modistilla graciosa que tiene ojos que son más que un poema; una sinfonía de todos los “tiempos”, y dominándolos, el dulce y armonioso “addagio cantabile”.

Al anunciarme tus propósitos, tus realidades que ya son, se han presentado ante mí, dos visiones: la ya descrita, y la que pronto voy a describir. La primera, porque mi espíritu débil encuentra agradable asidero al forjar estas visiones poéticas, fruto de sueños, de una cabeza calenturienta, de unas letras de Shakespeare o Espronceda, de los aguafuertes de Goya...; porque mi voz, es poesía virgen, campo inculto de arte; lozadal, pero siempre erial artístico.

La segunda... porque he soñado largo tiempo en ella; porque al representarla en mi caleidoscopio, he visto una vida tranquila y sosegada, como aquella “descansada vida” de Fray Luis de León; porque he visto en ella, el fin, la terminación de una vida febril e inquieta, siempre en pos de un no se qué, de una inquietud eterna, de febriles deseos... para sepultarse a la postre en la rumia tranquila y sosegada de nuestro amor, forjada en la mansedumbre de nuestro interior, apacible y dulce. Porque, ¡mi bella enamorada! me han sugerido tus acciones, la visor hermosa del porvenir que nos ofrece sus ilusiones radantes de esperanzas halagüeñas, cuando, terminadas mis tareas, vendré a buscarte al “taller de hezmosas modistillas” —como debería rezar una inscripción colocada en la puerta—, para en tu casa, y en su intimidad dulce, quieta y tranquila, sostener los bellos coloquios de dos almas gemelas, de dos almas enamoradas; coloquios que tendrán por lema y leiff-motif como dicen los ingleses, nuestra ventura amorosa, y nuestro nido hogareño próximo a formar.

JUAN VIÑAS

“Tiene la gracia alada y suave de aquella Loupu Kowa inolvidable. Inspira sus creaciones en las de la eterna Pavlova”. Pero es española: se llama M.ª Luisa Nogués y forma parte del elenco artístico que

constituye el espectáculo “GALAS DE LA DANZA Y LA CANCIÓN ESPAÑOLA” que en breve se presenta en Gerona patrocinado por la Jefatura Provincial de Propaganda.

Dr. Vidal Ros

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
PUERICULTURA

Médico del Hospital Clínico de Barcelona

Força, 6 - 2.º - 1.ª

GERONA

Visita diaria, de 10 a 1

Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 5

¡¡SALUDO A FRANCO!!

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

ANTONIO GAMELL COROMINAS

Peluquero de Señoras

Participa a sus numerosas y distinguidas clientas haberse hecho nuevamente cargo de la dirección de su salón, y aprovecha gustoso esta oportunidad para saludarlas con el respeto y la consideración que le merecen.

Año de la Victoria.

Ramblas, 13 - 1.º

GERONA

Teléfono, 412

VIDA RELIGIOSA

Los Cruzados ante el Papa

Otro eco del Vaticano nos proporciona hoy tema para esta nota: la visita de los soldados españoles al Sumo Pontífice. ¡Qué espectáculo tan hermoso contemplar a esos generosos luchadores postrados a los pies del Padre Santo! Y cuán confortador para ellos y para todos los españoles es oír de labios del Papa: "Habéis sabido sacrificaros en defensa de los derechos inalienables de Dios y de la Religión".

Estas palabras tienen todo el carácter de un fallo. Porque no hay que olvidar que esto que en hora tan solemne afirmó el Padre Santo, había sido puesto en tela de juicio no ya por personas ajenas a la Iglesia católica, sino de diversos países extranjeros y por importantes núcleos de fieles aun por personalidades eclesiásticas de alta jerarquía.

Los que hemos residido algún tiempo en el extranjero mientras duraba la guerra sabemos algo de esto, y ante el espectáculo de la recepción que comentamos no podemos menos que evocar la obstinada y lamentable campaña que desde varios e importantes periódicos franceses se hizo a base de negar el carácter de cruzada a nuestra guerra. Las palabras de Pío XII son claras y categóricas, y a nuestro juicio son el más alto galardón que nuestros combatientes podrán ostentar, por cuanto o ellas no significan nada o equivalen a marcar la Cruz de los cruzados en el pecho de nuestros valerosos combatientes.

Santoral

Viernes día 16. — El Sagrado Corazón de Jesús. Santos: Ferrución, diác. y mr.; Tioón, Aureliano, Similiano y Bennon, Obs., Aureo, ob. y mr.; Quirico, niño mr.; Sta. Justina y Julita, mrs., y Lutgarda, vg.

El día litúrgico

Misa y rezo del Sagrado Corazón de Jesús, doble de primera clase con octava privilegiada de tercer orden, color blanco.

Mañana en todas las iglesias debe rezarse el Acto de Reparación precedido de las Letanías del Sagrado Corazón, ante el SSmo. Sacramento expuesto, para que los fieles presentes que hubiesen confesado y comulgado puedan ganar la Indulgencia Plenaria.

Parroquia Mayor de San Félix
Mañana, misas cada media hora de las 6:30 a las 9 inclusive. Por la tarde a las 7, exposición mayor, trisagio, visita y Acto de Consagración.

Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen
Mañana a las nueve, solemne oficio con exposición mayor, y al final Acto de Consagración.
Por la tarde a las 7 y media, rezo mensual para señoras y señoritas.

—VENDO casa comidas sitio céntrico y buena clientela. Razón en esta Administración.

JOSÉ CONGOST PERADALTA
ABGADO

Días de consulta:
Martes, Miércoles,
Viernes y Sábados
Plaza Independencia, 14 - pral.
GERONA

CRONICA GENERAL

MOVIMIENTO DE POBLACION

(semana anterior)

Bautizos. — María Dolores Rujó y Bosch; María Dolores Bosch y Torrent; Jaime Grisot y Torrent; Marta Canals y Planas; María Batlle Riera; Pedro Cat Cauretas; Baldomero Carreras Olivé; Laís Orihuel Fors; Sebastián Rocas Mascuñant; Carmen Beltrán Navarra; María García Ponte; José María Vall-Ilosera Riera; María Carmen Vall-Ilosera Riera; Pedro Sarquella Mateu; Catalina Sansi Vilá; Joaquín Prunell Moriscot; Salvador García Brit; Dolores Soier Estruch; Montserrat Casals Oller; María Angeles Frigolé Soler; Enrique Moreno Aliu; Nieves Planas Ros.

Matrimonios. — Emilio Sais Plá con María Badosa Artigas; Ramón Mollera Mestre con María Guerra Ferrer; Narciso Esteve Amich con Anita Bosch Pielisa; Juan Esteve Amich con doña Concepción Avilés Bartina; Francisco Liebana Alameda con Pilar Morales Núñez; Carlos Salazar Culí con Mercedes de Quintana Vergés.

Defunciones. — Miguel Marión y Vilalta.

Parroquia del Mercadal

Mañana misas cada media hora de 6 a 10. A las 7 y media exposición menor, rezo de las Letanías del Sagrado Corazón, y Acto de Consagración.

Templo expiatorio del Sagrado Corazón de Jesús

Mañana festividad del Sagrado Corazón tendrán lugar los siguientes cultos:

Misa de comunión general, después de la cual quedará expuesto el Santísimo Sacramento todo el día y habrá turnos de adoración repartidos entre los asociados y asociadas del Apostolado de la Oración.

Por la tarde después de la función solemne procesión por el interior del templo terminando con el Acto de Consagración del género humano al Corazón Deífico.

Iglesia del Hospital Provincial

Promete ser muy brillante el acto de la Comunión Solemne que tendrá lugar mañana viernes festividad del Sagrado Corazón en la Iglesia del Hospital Provincial para los niños y niñas que se encuentran en dicho Establecimiento benéfico.

A las ocho misa de Comunión con plática que dirá el capellán del Hospital.

Cuidan del adorno del altar procurando además los trajes y vestidos de los niños y niñas, las Hermanas del Hospital y señoritas de Acción Católica.

SUBSIDIO FAMILIAR:

Ni un hogar sin hijos,
ni unos hijos sin pan.

La participación gerundense en los actos de ayer

En los actos celebrados ayer en Barcelona con motivo de la llegada a dicha ciudad del Excmo. señor Ministro de la Gobernación, no faltó, como no era por menos, el concurso entusiasta y fervido de nuestra provincia.

Más de 4.000 afiliados a las Organizaciones de F. E. T. y de las J. O. N. S. llevaron a Barcelona la representación de casi todos los pueblos de la provincia de Gerona.

El tren especial, formado con 40 unidades, salió de nuestra ciudad a las 6 de la mañana.

Incontables fueron los omnibus, camiones y coches particulares que llevaron a la ciudad condal centenares de personas que iban a rendir homenaje al camarada Serrano Suñer.

Ni las molestias del desplazamiento ni lo intempestivo de la hora entibió su entusiasmo patrio.

Nuestras primeras autoridades y Jerarquías del Movimiento, se trasladaron igualmente a Barcelona para cumplimentar al representante del Gobierno Nacional.

Como hemos dicho, más de 4.000 militantes de nuestra provincia tomaron parte en el desfile. A su paso por las Ramblas de Barcelona, fueron objeto de calurosas ovaciones por su marcialidad y corrección, especialmente las O. O. J. J. cuyas bandas de cornetas, tambores y de Música y la escuadra de gastadores llamaron poderosamente la atención.

Al desfilar ante S. E., en el paseo de Gracia, los aplausos a nuestras Organizaciones Juveniles adquirie-

ron proporciones de cerrada ovación, causando en el público una impresión de honda sorpresa la perfección de las formaciones y el efecto brillante de nuestras bandas de Música y escuadra de gastadores.

En el local de la Jefatura Territorial de F. E. T. y de las J. O. N. S. el Jefe provincial del Movimiento, camarada de Correa, y los Delegados provinciales de Servicios de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Gerona, fueron recibidos por el camarada Serrano Suñer. Hizo la presentación de nuestras Jerarquías el Jefe provincial de Barcelona camarada Calviño.

El Ministro conversó extensamente con todos ellos, mostrándose altamente satisfecho del imponente espectáculo que había presenciado, tanto por su magnitud como por la significación que entrañaba, exhortando a todos a no desmayar en su patriótica labor.

El camarada Serrano Suñer no ocultó la inmejorable impresión que le había causado el desfile de las organizaciones de Gerona y felicitó a nuestras Jerarquías por la labor que supone el resultado obtenido en tan corto lapso de tiempo.

La entrevista se desarrolló en términos de gran efusividad.

A las 3 de esta madrugada el tren especial llegaba a esta ciudad, conduciendo a nuestros militantes que daban muestras de su entusiasmo por la gran jornada vivida, cantando el "Cara al Sol" con el ímpetu inagotable de su juventud plétora de fe en los destinos de nuestra patria.

GOBIERNO CIVIL

Don Félix Argemir, hace entrega con destino al Tesoro Nacional de los objetos siguientes:

Un monedero caballero de plata; diez monedas de dos francos de plata; dos monedas de cinco francos de plata; diez monedas de medio franco de plata; dos monedas de plata de un franco cada una; trece pesetas en monedas Nacionales de plata y veinticinco pesetas en un billete del Banco de España.

Automóviles

Juan Andreu

Calle Sta. Eugenia n.º 10

Teléfono 430 GERONA

GOBIERNO MILITAR

Viaje del General Abriat

Durante el día de ayer el General Gobernador Militar estuvo visitando varias guarniciones de la zona norte de nuestra provincia, regresando a nuestra ciudad a últimas horas de la tarde.

Recogida de papel moneda

Por Decreto fecha 9 del actual se ha concedido ampliación de plazo hasta el 15 de julio próximo para la recogida del papel moneda puesto en circulación por el enemigo, encargándose de la misma la Sucursal del Banco de España en esta Ciudad, quien facilitará, durante las horas de oficina, las facturas correspondientes.

Transcurrido dicho plazo, la tenencia del citado papel moneda será considerada como contrabando y castigada con arreglo a lo dispuesto en el Decreto de 27 de Agosto de 1938, y Ley penal y procesal de delitos monetarios fecha 24 de noviembre de 1938.

Música del Cancionero Español, bailes clásicos, todo a cargo de reputados artistas, Juan Magriña, José Soto, José M. Mesures, Trini Borrull, M. Luisa Nogués, José Freixa, Fernando Obradors.

"Galas de la Danza y Canción Española" es el mejor espectáculo de arte. Lo patrocina, la Jefatura Provincial de Propaganda.

—Sra. sola ofrece habitación sólo dormir. Razón Kiosco de periódicos de la Rambla.

Casa VENTURA

DE VIUDA DE ENRIQUE ARDERIU

COMIDAS Y BEBIDAS

Rambla Verdaguer, 12
GERONA

AYUNTAMIENTO

Acuerdos de la Gestora

La laureada para el general Queipo de Llano

La Comisión Gestora Municipal, en sesión ultimamente celebrada, adoptó, entre otros, los siguientes acuerdos:

Autorizar el ejercicio del cargo de Vigilante particular nocturno del barrio de la Rutlla a don Juan Lladó Calvet. La vigilancia comprenderá las calles Dr. Antich Roca, Emilio Grahit, Balmes, Juan Maragall, parte de Ronda del Dr. Robert, Calvet y Rubalcava, Paseo de San Francisco, Rutlla, Ultonia, Lorenzana, Cardenal Margarit, La Cruz, Travesía La Cruz, Dr. Ametller, Dr. Rizal, Ntra. Sra. de Loreto, Juan Bruguera y Mediodía.

Reponer en el cargo de matarife del Matadero municipal a don José Agustí Cos, separado forzoso del servicio por incorporación a filas; sin perjuicio de la reglamentaria depuración individual.

Conceder licencia al industrial don Ramón Soler Cuscoy para abrir una ventana en el edificio núm. 14 de la calle de la Cort-Real y en la cara correspondiente a la calle de General Fournas, con sujeción a los preceptos reglamentarios, y a los señalados en la propuesta.

Prorrogar el plazo de presentación de instancias sobre declaraciones de fincas dañadas por la guerra, hasta el 30 de los actuales.

Ordenar al concesionario del kiosco situado en la Plaza d'en Bern, retire las vallas y construcciones anexas al kiosco, dentro del plazo de ocho días y por estar condicionada en este sentido la propia concesión.

Ampliar el Cementerio general con los terrenos lindantes al mismo y que fueron propiedad de don Juan Poch, encomendándose al señor Arquitecto municipal la confección del plano correspondiente con señalamiento de lugar y extensión destinado a fosa común.

Aprobar el proyecto de construcción de una escalera de madera con destino al Cementerio general, departamento de San Paulino, cuyo importe se calcula en 1.200 pesetas.

Aprobar el proyecto de pintura de escaleras, rastrillos y puertas de dicha necrópolis, que suma 2.300 pesetas.

Facultar al señor Arquitecto municipal para que proceda al replanteo del solar adquirido, con anterioridad al 18 de julio de 1936, de este Ayuntamiento, por don Pedro Omedes Clivillé, con arreglo al contrato, y existente en calle indennominada enclavada entre las del Dr. Robert y Alvarez de Castro.

Construir en el cruce formado por las calles de Rutlla y Lorenzana, una fuente pública, para utilización del vecindario de aquella barriada.

Adherirse con todo entusiasmo, y en atención a los grandes méritos y heroicos servicios prestados a España en su lucha contra el marxismo internacional por el invicto General don Gonzalo Queipo de Llano, a la iniciativa del Ayuntamiento de Huelva de solicitar para el invicto General, la concesión de la Gran Cruz Laureada de San Fernando.

Pasar a la Oficina técnica de Obras, a los efectos de incoación del oportuno expediente y valoración de los solares cuya permuta se interesa, instancia presentada por el Rdo. D. José Cervera Abras, pbro. Cura-párrroco de la Parroquia de Santa Susana del Mercadal, de esta ciudad.

Y aprobar diversas cuentas y facturas por servicios públicos.

Para que la hermandad entre las tierras, entre las clases y entre los hombres de España afiance su frente único "AUXILIO SOCIAL" te pide que suscribas una FICHA AZUL.

CAJA DE PREVISION Y SOCORRO

SEGUROS

ACCIDENTES DEL TRABAJO - RESPONSABILIDAD CIVIL - INDIVIDUALES

Agente Principal

PEDRO DALMAU

Cort-Real, 9-Pral. (Voltes d'en Rosés)

GERONA

PELUQUERÍA

JUAN SERRA ARGELES

SALUDA A SU DISTINGUIDA CLIENTELA

Ciudadanos, 11 GERONA

NECROLOGIA

La misa de las 8 de la mañana que se celebrará mañana viernes en la Iglesia del Hospital de Santa Catalina (Parroquia del Mercadal) será en sufragio del alma de la Sra. Concepción Maurici Costa. (E.P.D.)

NOTICIARIO

—El Ayuntamiento de Puigcerdá ha acordado subastar los pastos en el Monte Saltegat, de Alp, por 500 cabezas lanares, 250 vacunos y 180 caballar, tasado en mil doscientas cincuenta pesetas.

Dicha subasta se efectuará con las formalidades legales, en aquellas Casas Consistoriales. el día 20 del corriente, a las 10 horas de su mañana.

—**IDIOMA FRANCÉS. Enseñanza rápida y garantizada por ex-profesor de Escuela francesa. — Informes en esta Administración.**

—La Alcaldía de Bordils anuncia la venta en pública subasta, cuyas condiciones pueden consultarse en dicho Ayuntamiento, del material siguiente:

Primero. — Una amasadora mecánica Hispania, tipo 4 BR, rápida, capaz para elaborar 300 kgs. de harina, con su electro motor trifásico de 250 HP. y accesos del horno; valorado todo en 7.000 pesetas.

Segundo. — Una cámara frigorífica de las siguientes características:

Máquina Servel, modelo H. 33.

Motor 1 1/2 HP., corriente III, voltaje 220, períodos 50.

Evaporador Crossin, 1'15 m. triple, cuya capacidad de la maquinaria está calculada para una entrada diaria de 100 kilos de carne y de una temperatura máxima en verano de 30°. El valor calculado de todo ello es de 6.000 pesetas.

—**NECESITO CASA AMUEBLADA, poca familia, escribir Argimiro Madrigal oficial Correos. Gerona.**

—Por el guarda-dehesa han sido expulsadas de los parajes de la Dehesa, dos caravanas de gitanos cómodamente instaladas.

—En la mañana de hoy han sido retiradas del mercado público cuatro pesas prohibidas por no sujetarse a las unidades del sistema métrico decimal.

—Por haberse insolentado al ser requerido para que no pidiera limosna, ha sido detenido por la Guardia Urbana, Ildefonso Sánchez, de 39 años, soltero, paraguero de oficio, natural de Granada.

—D. Enriqué Ignasi, vecino de ésta, deposita en la Alcaldía, un pendiente.

El señor Montaña, una chaqueta de lana, de señora, hallada en la S. de Isabel II.

Y la Guardia Municipal Urbana y llave y una llave inglesa.

ULTIMA HORA

(SERVICIO TELEFONICO DE LA AGENCIA F A R O)

Los obreros de Barcelona vitorean a Serrano Suñer y al Caudillo.-La Condesa Ciano en Barcelona.-Los japoneses mantienen con firmeza el bloqueo en Tient-sin.- Hoy llagan a Génova los aviadores legionarios.

NACIONAL

La estancia del Ministro de la Gobernación

Barcelona.

El Excmo. señor Ministro de la Gobernación ha visitado esta mañana, acompañado del Jefe Militar de la cuarta Región, general Alvarez Arenas, del Alcalde señor Mateu, Autoridades y Jerarquías del Movimiento la importante factoría "La España Industrial".

El Ministro ha recorrido con gran detenimiento todas las naves, haciendo grandes elogios de esta fábrica modelo.

Con sus acompañantes, se ha trasladado después a la "Hispano Suiza", visitando los modernos talleres y las dependencias de tan importante fábrica. El Alcalde señor Mateu, que es a la vez el Presidente del Consejo de Administración, ha dado al señor Serrano Suñer extensas y detalladas informaciones sobre la instalación y funcionamiento de la fábrica, así como de los motores que en ella se construyen.

Terminada la visita, el Ministro y sus acompañantes han sido obsequiados con un lunch.

La presencia del señor Serrano Suñer en las mencionadas factorías ha sido acogida por los obreros con grandes aplausos y gritos de ¡Arriba España! ¡Viva Franco!, brazo en alto.

La señora esposa del Ministro ha dedicado la mañana a visitar el Hospital de San Pablo y la Casa provincial de Caridad, cuyos establecimientos

—**CASA PARTICULAR** en sitio céntrico ofrece confortable habitación para caballero o dos amigos solo dormir. Razón en esta Administración.

tos benéficos ha recorrido con gran detención, quedando altamente satisfecha y bien impresionada de la visita.

A la hora de comunicar, está terminando el banquete que se celebra en el palacio de la Diputación en honor del Ministro, ofrecido por el Presidente señor Conde del Montseny.

La Condesa de Ciano en Barcelona

Barcelona. — Alrededor de la una y media de esta tarde ha entrado en este puerto el gran transatlántico italiano "Conte Grande", en el que viaja la señora esposa del Ministro de Negocios Extranjeros de Italia Conde Ciano, de regreso de su viaje a Centro América.

Al tener noticia el señor Serrano Suñer y el alcalde señor Mateu de la llegada de tan ilustre dama, le han mandado sendos ramos de flores.

Han estado a bordo a cumplimentar a la Condesa Ciano los generales de las Milicias Fascistas Mazetti y Bottari, el conde Roncali, el Comendador Berni, el Secretario del Partido Fascista en Barcelona, el asesor jurídico de la Embajada y los Cónsules de Italia y Alemania.

La Condesa, a las dos de la tarde ha desembarcado para visitar los monumentos más notables de la ciudad. Muchos turistas que viajan en el mismo buque han saltado a tierra y han visitado los locales donde estaban instaladas las chekas.

Terminado el banquete que se está celebrando en el Palacio de la Diputación, el señor Serrano Suñer se trasladará a bordo del "Conte Grande" para cumplimentar a la Condesa.

A las 6 de la tarde, el transatlántico italiano levará anclas y emprenderá viaje rumbo a Génova.

Toma de posesión

Barcelona. — Esta mañana ha tomado posesión del cargo el Fiscal de esta Audiencia don Alberto López Colmenar.

GALAS DE LA DANZA Y LA CANCION ESPAÑOLA es el magnífico espectáculo que patrocinó la Jefatura Provincial de Propaganda.

EXTRANJERO

Escándalo en la Intendencia francesa

Metz. (Francia). — Los soldados que guarnecen las fortificaciones de la Línea Maginot, venían desde hace tiempo, quejándose de la mala calidad y poco peso del pan que se les servía, por lo que las autoridades correspondientes decidieron abrir una encuesta, cuyo resultado ha permitido ahora comprobar la existencia de una organización en la que se hallan comprometidos molineros, panaderos y empleados de la Intendencia, que con filtraciones diversas falsificaba los materiales de panificación lucrándose con lo que se sustrahía a la alimentación de los soldados.

El asunto ha producido enorme escándalo y tendrá probablemente graves repercusiones, entendiéndose actualmente en el "affaire" los Tribunales de Metz, Thieuville y Ferregomines. — *Stéfani.*

Un telegrama del general Kindelán

Roma. — Desde el vapor "Duilio" en el que viajan los aviadores legionarios que regresan a Italia, acompañados de una misión militar española, el general Kindelán, Jefe de la Aviación Española, que preside dicha misión, ha enviado al Duce un telegrama en el que dice que "el alto honor de haber luchado en compañía de los valerosos aviadores italianos se completa con el de acompañarles en el viaje de regreso a su Patria inmortal". — *Stéfani.*

La llegada de los aviadores legionarios a su Patria

Génova. — A primeras horas de esta tarde es esperado en este puerto el paquebot "Duilio" a bordo del cual regresan a Italia los aviadores legionarios que lucharon en España contra el comunismo.

Se les prepara un apoteósico recibimiento. La ciudad desde primeras horas de la mañana se halla engalanada como en las más grandes jornadas, con profusión de banderas italianas y españolas, esperándose con febril entusiasmo la llegada de los héroes del aire. Se han levantado muchos arcos triunfales y en las calles se han repartido miles de manifiestos exortando a la población a rendir su homenaje a los que llegan.

Las proclamas terminan con vivas a Italia, España, al Duce y a Franco.

Continúa el bloqueo

Tientsin. — El bloqueo por los japoneses de las concesiones francesas y británicas, iniciado ayer ha continuado hoy con mayor rigurosidad.

Fuerzas japonesas detienen a cuantos vehículos franceses e ingleses circulan por las inmediaciones de la concesión. Solo los coches que enarbolan la bandera alemana pueden circular libremente y son objeto de las mayores atenciones por parte de los centinelas japoneses.

Desmentimiento alemán

Berlín. — Oficialmente han sido desmentidas hoy, las falsas noticias publicadas por la prensa democrática extranjera, según las cuales se efectuaban transportes de tropas alemanas hacia las regiones fronterizas de Eslovaquia, y se declara que tales informaciones falsas no tienen otro objeto que aislar en lo posible las negociaciones franco-anglo-soviéticas.

Firme actitud del Japón

Tokio. — Un portavoz del Ministerio de Negocios Extranjeros ha declarado en relación con el bloqueo de las concesiones francesas e inglesas de Tientsin, que el Japón quiere aprovechar la coyuntura que se le ofrece para solucionar de una vez para siempre el problema de la política francesa e inglesa en el Extremo Oriente, y se propone obtener que cese la colaboración prestada hasta ahora por Francia e Inglaterra a la resistencia de la China del Knomintang, que tantas vidas y dinero cuesta al Japón.

La "FICHA AZUL" llama a tu conciencia de español pidiéndote que la suscribas con humana emoción con sentido de justicia, con desprendimiento de amor.

Neveras de ocasión
José Vilagrán
Calle de Barcelona, 27
GERONA

Peluquería
E. SITJES
Moderno Salón dotado de los elementos más prácticos e higiénicos.
Plaza Marqués de Camps, 7
GERONA

Narciso Martí Trayter
Procurador
Avisa su traslado:
Forsa, 10 - 1.º
Gerona, Año de la Victoria
Saludo a Franco

Casa FALCÓ
CAMISERIA Y NOVEDADES
Rambla, 3 GERONA

CHAMPAGNES
"NOYET"
Representante para Cataluña
Pedro Fort
Sta. Teresa, 24 Teléfono, 392
M A T A R O
Se desean agentes comisionistas para la comarca.

Narciso Figueras Rexach
MEDICO
Medicina General — Partos
Ramblas, 26 - 1.º. Teléfono, 471
GERONA

El Odontólogo
F. Armengol Fontbernat
Reanudará su consulta el día 1.º de Septiembre próximo
Primo de Rivera, 14 - pral. GERONA

Yoghourt
ELABORACIÓN DIARIA
Platería, 23 GERONA

Farmacia PLA
Específicos :: Análisis
General Primo de Rivera, 4 Teléfono, 410
GERONA

José M.ª Bosch Masgrau
Director del Dispensario Antituberculoso Provincial
Tisiólogo de los Establecimientos Provinciales de Beneficencia
ENFERMEDADES DEL CORAZÓN Y PULMONES
Consultas: Subida Sto. Domingo, 2 - pral. - GERONA
Mañana, de 11 a 1 - Tarde, de 4 a 6. Teléfono, 251

Reparaciones de Radio
ADROHER HERMANOS
Rambla, 34 GERONA

Ramón Pons Vila
Médico
ESPECIALISTA ENFERMEDEDES DE LA INFANCIA
Visita todos los sábados, de 10 a 1
Plaza S. Francisco (del Gra), 5 - entresuelo GERONA

Resumen del día

España

Barcelona. — Todo el interés de la jornada de ayer lo condensa la llegada a esta ciudad del Ministro de la Gobernación don Ramón Serrano Suñer. Resultaría pálido todo lo que en este corto resumen, quisiéramos intentar consignar relatando la magnificencia del recibimiento apoteósico que le tributó el pueblo de Cataluña. El pueblo en masa se echó a la calle para testimoniar su adhesión al Caudillo representado por el Ministro de la Gobernación. Se calcula en más de 60.000 los individuos que tomaron parte en el desfile, durando su paso ante la Jefatura Provincial del Movimiento donde se instaló la tribuna principal, más de 3 horas.

Cataluña demostró ayer su fe en España y en el Caudillo. Y su disciplina al organizar en pocas horas un acto de magnitud histórica.

Extranjero

Roma. — Fué cordialísima la despedida tributada ayer al señor Serrano Suñer antes de emprender el regreso a España.

El ministro fué despedido por numerosas personalidades dirigentes del Partido fascista y diplomáticas, entre las cuales destacaban el Ministro de Asuntos Exteriores Conde Ciano, el Secretario del partido fascista, señor Starace y el ministro de la Cultura Popular, señor Alfieri.

La despedida entre los ministros Serrano Suñer y Ciano ha sido de las más cordiales.

En el momento de subir al aparato en que el ministro regresa a España, la enorme multitud congregada allí le ha hecho objeto de una calurosa ovación. Los vítores entusiastas de la multitud duraron largo rato, después de despegar el hidroavión.

Londres. — El bloqueo comercial de la Concesión británica de Tient-sin —que según el "Daily Telegraph" constituye un reto del Japon en China a Inglaterra—, ha empezado a las seis de esta mañana.

Todos los caminos que conducen a las concesiones internacionales de la ciudad, están ocupados por destacamentos militares.

Los súbditos británicos que vivían en Tient-sin han sido trasladados a la estación balnearia de Peiteiho.

Los chinos abandonan las concesiones en grupos de varios centenares de personas. El comercio está paralizado, y se supone que los terroristas afectos a Chang-Kai-Shek, provocarán nuevos atentados para agravar aún más la situación.

Shang-hai. — Se anuncia como inminente una colosal ofensiva japonesa en el Chansi, acumulándose enormes contingentes motorizados y fuerzas de aviación.

Se prevé que esta ofensiva será la de mayor violencia de cuantas se han registrado durante esta guerra, empleándose asimismo un imponente material, también sin precedentes en la actual contienda.

Moscú. — El señor William Strang ha llegado a Moscú a las 11'20 de esta mañana, por vía férrea, procedente de Varsovia.

El señor Strang se puso inmediatamente en contacto con el señor William Seeds, embajador de Inglaterra en Moscú, para comunicarle las instrucciones de que es portador por encargo de su Gobierno.

—Vendo casa en San Feliu de Guixols muy cerca del mar. Consta de Planta baja y dos pisos con instalaciones Eléctricas, de Agua y Gas. Buen precio. Razón en esta Administración.

—Alquilaré, 2 habitaciones, despacho y dormitorio, en piso habitado Sra. sola de edad. Escribir dirección y precio a Redacción "EL PIRINEO" (al núm. 200).

Carnet Deportivo

Nota de la Delegación Local de la F. C. de Hockey sobre patines.

Esta Delegación pone en conocimiento de la afición gerundense y admiradores del Hockey en general, que para facilitar e incrementar el deporte, proporcionará a los entusiastas del patín, recambios, patines y material de juego a los que previamente lo soliciten al Delegado Local de la Federación Catalana de Hockey sobre patines.

Por otra parte, la Federación Catalana está ultimando la construcción de patines de tren delantero y trasero desmontables, cuyos patines por su tipo especial serán suministrados exclusivamente a jugadores de Hockey federados, precintados y a precios reducidísimos.

Se pone asimismo en conocimiento de la afición, que queda abierta la inscripción de socios de la Agrupación Deportiva Gerundense. Esta sección de Hockey sobre patines tiene su entrenador, el cual se encargará de formar a los aficionados que quieran adiestrarse en el Hockey.

—Relojería Sauret, Primo de Rivera, 4. — GERONA.

VICHY CATALAN
Aguas Naturales, Bicarbonatadas Sódicas

De venta en todas las Farmacias, Colmados, Droguerías y Casas de Comestibles.

Depositario en la Provincia: Juan Carreras Artau, Norte, 17, Pral. Gerona.

ELECTRICIDAD
Reparación de Motores, Dinamos, Transformadores, etc.
Instalaciones de alumbrado

JOSÉ GINÉS
Rda. Dr. Robert, 9 Teléf. 452
GERONA

Palomino y Verjara
Jerez de la Frontera
Vinos generosos y reconstituyentes
Exquisito Coñac: «Requeté» Verjara y el fino Coñac: «Viejísimo» Censación

Representante en Gerona y provincia
JOSÉ AGUSTÍ
Pl. del Grano, 15 y Jaime I, 56-2.ª
Teléfono, 385 GERONA

TRANSPORTES
DE
NARCISO ANGELATS
REGADERO DIARIO A BARCELONA
Jaime I, 74, Teléfono, 176
GERONA

Cartel de la Falange

JEFATURA DE MILICIAS

Servicio para el día 16 de Junio de 1939

Jefe de Falange.— José Figueras Turró

Jefe de escuadra.— Luis Batlle Prat.— Juan Mateu, Ramón Pujadas, Vicente Rotllán, Juan Sala, Mo-

desto Calabuig Ramell, Miguel Ferrer Martí

IMAGINARIA:

Sub Jefe de Falange.— José Geli Bosch.

Jefe de Escuadra.— Francisco Pujoltrás.

Gerona 15 de Junio de 1939.—Año de la Victoria.— El Alférez ayudante.— Firmado Angei Cuevas.

—Espléndida torre para alquilar, en la Playa de la Fosca. Razón en esta Administración.

—Trillador y Tractor a punto de funcionamiento se vende. Razón: I. Seguí, Sta. Eugenia de Ter.

Almacenes ESCATLLAR
FERRETERIA
LAMPISTERIA
ELECTRICIDAD
OBJETOS PARA REGALO

Rambla Libertad GERONA

PELUQUEROS
Ha llegado la crema de jabón NIEVES
Producto de calidad que lanza al mercado en esta provincia la DROGUERIA y PERFUMERIA

EL GLOBO
General Primo de Rivera, 10 - GERONA

Maquinaria y Material Eléctrico :: Lampistería
Bobinado de Motores :: Radio TELEFUNKEN
Bombas BLOCH :: Lámparas OSRAM

Electricidad y Suministros
de MATEO REGAS

SALUDO A FRANCO ARRIBA ESPAÑA
ALMACEN Y OFICINA Calle Abeuradors, 5 Teléfono, 41 GERONA

Reparación y Construcción de Neveras

TEIXIDÓ
Figuerola, 37 GERONA

DR. DE LARA BONNIN
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA NARIZ, GARGANTA Y OIDO
Médico del Hospital de San Pablo de Barcelona
Consulta: Viernes, de 3 a 6; Sábado, de 11 a 1 y de 3 a 6, y Domingo de 11 a 1
Primo de Rivera, 4, 2.ª-1.ª GERONA

José M.ª Noguera Sabater
INGENIERO INDUSTRIAL

Tiene el honor de comunicar a sus clientes que ha abierto nuevamente su despacho.

Gran-Vía de Jaime I, 42 - pral. - Tel. 522 GERONA
Instalación de nuevas Industrias. Peritaciones. Aprovechamientos hidráulicos. Electricidad. Proyectos.

J. Sala Giralt
Médico

Enfermedades de la piel :: Ulceras de las piernas
Varices :: Hemorroides

Albareda, 12-1.ª-1.ª (frente al Casino) GERONA
Horas de consulta, de 10 a 1, martes y sábados.

Academia Cots
Ha reanudado sus clases en sus antiguos locales

ENTRADA JÓVENES: Herrerías Viejas, núm. 1
ENTRADA SEÑORITAS: Mercaderes, núm. 4

MEDICA ESPECIALIDADES GERONA, S. A.
M. E. G. S. A.
GERONA

Servicios en todas las especialidades médicas, visitas, curas, operaciones, internamientos en Clínica, rayos X, análisis, transfusión de sangre, completamente gratuitos mediante «Abonos Populares».

OFICINA S: Plaza San Francisco, 18 - pral. - 2.ª
Teléfono, 591